

INTERVENCIÓN DEL COLEGIO PROFESIONAL DE TRABAJO SOCIAL DE ARAGÓN EN LA DANA VALENCIA 2024



Tras la desastrosa Dana que ha afectado a la zona este de la península, el Colegio Profesional de Trabajo Social de Aragón, se puso en pre-alerta por si se tenía que activar a nuestro GISE (Grupo de intervención Social en Grandes Emergencias y Catástrofes).

La tarde del jueves 31 de octubre se convoca reunión informativa del Consejo General del Trabajo Social con los Colegios Profesionales de todo el territorio estatal con único punto a tratar: la emergencia por la Dana. En esta reunión, nuestro Colegio, ofreció la posibilidad de enviar a un grupo de compañeras del GISE, en el caso de que el COTS de Valencia solicitase apoyo. Paralelamente, desde el CPTSA, se comenzó a sondear la disponibilidad entre los y las miembros del GISE para poder desplazarse en el caso de que se nos activara. Rápidamente conseguimos un número de miembros suficiente a los que se les puso en preaviso.

A las 11 de la mañana del 1 de noviembre el Consejo General nos activó como primer grupo interviniente, tanto por la cercanía como por nuestra disponibilidad. En el mismo momento, desde el Colegio comenzamos a movilizar recursos. La gestión de los desplazamientos, alojamiento, materiales, permisos para las personas voluntarias... Así, a las 18 h. del viernes 1 de noviembre salieron para la ciudad de Valencia 5 miembros del GISE, Belén Cañadas, Leticia del Val, Selene Gálvez, Joaquín Martín y Ana Belén Mateo.





El sábado 2 de noviembre, por la mañana, se realiza la primera reunión de coordinación entre el Colegio de Trabajo Social de Valencia, el Consejo General y nuestras profesionales. En esta reunión, se detalla el análisis de la situación, las necesidades detectadas por las Trabajadoras Sociales de las zonas afectadas

y se distribuyen las poblaciones de actuación. Al GISE se le envió a Paiporta uno de los municipios con mayor afectación, tanto en víctimas mortales como en daños materiales y zona cero del desastre. Era el primer día que se iba a poder intervenir en la localidad.

El traslado del equipo a la población lo proporcionó el Colegio de Valencia, a través de un voluntario, gracias a él se pudo llegar con más seguridad y facilidad ya que la movilidad y accesos era muy complicada.

Una vez en Paiporta, el GISE se puso a disposición de los Servicios Sociales del Ayuntamiento que estaban coordinando la intervención. Se nos asigna una zona del municipio donde se debe realizar un mapeo del análisis de la situación y diagnóstico social de la zona asignada. El equipo del GISE se desplazó por las calles realizando visitas domiciliarias por todos los edificios



accesibles y recabando información a través de los y las vecinas con el objetivo de detectar las necesidades pendientes de cubrir con especial atención a detectar la población más vulnerable. De igual forma, se facilitó la información oficial sobre los recursos y puntos de distribución de alimentos, atención sanitaria y atención psicológica, así como de información general, específica sobre seguros y puntos de donaciones.

El acceso de nuestras profesionales a las personas usuarias resultó muy complicado ya que los coches solo llegan hasta las afueras de las localidades porque el interior estaba intransitable, las calles están cubiertas de barro, ramas, enseres, coches ... El trabajo en equipo siempre es importante, pero en

las emergencias es fundamental. Prestar apoyo mientras las compañeras están realizando la intervención para que esta pueda discurrir de forma tranquila, con seguridad y sin interrupciones mejora exponencialmente la calidad de la misma.



Al final de la jornada, se realizó reunión de coordinación con los Servicios Sociales de la localidad y el resto de equipos intervinientes donde se trasladaron las necesidades detectadas para que ellas dieran respuesta y realizaran el seguimiento. Al atardecer, se vuelve a la ciudad de Valencia ya que las condiciones para seguir actuando con seguridad se veían comprometidas.

Al atardecer vuelta a casa de las personas voluntarias

El domingo 3 de noviembre debido a la situación de alerta naranja en la zona, el GISE permanece en el Colegio de Trabajo Social de Valencia realizando tareas de asesoramiento, apoyo y preparación de materiales.

Es de agradecer la solidaridad espontánea surgida entre los vecinos y vecinas autoorganizados. Multitud de gente se desplaza diariamente con palas, escobas y cubos para ir limpiando el barro de las calles. Esta solidaridad está resultando también un sostén emocional para las personas afectadas.

Desde el Consejo General en coordinación con los Colegios Profesionales y el COTS de Valencia estamos coordinando los relevos. Seguiremos informando.

A continuación se adjunta el archivo fotográfico de la intervención.

ARCHIVO FOTOGRÁFICO DE LA INTERVENCIÓN. 2 DE NOVIEMBRE 2024



Personas voluntarias caminando desde Valencia



Paiporta



Aspecto de las calles



Intervención del GISE 2/10/24



Regreso al Colegio de Valencia tras el primer día de intervención



Domingo 3 de noviembre 2024



Reunión de coordinación y labores de apoyo y asesoría al COTS Valencia

